

PERROJO:  
8 Centavos

# LA PROTESTA

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1637

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

PORTE  
PAGO

## Mesianismo político

Al amparo del mito democrático se han infiltrado en la conciencia del hombre ideas mesiánicas que lo llevan al más absoluto renunciamiento. La democracia es la negación del individuo como entidad pensante, porque subordina su voluntad, su temperamento, sus opiniones a una pretendida conciencia general y universal. De ahí que los pueblos domesticados para el ejercicio de la soberanía — que consiste en delegar en unos cuantos la tarea de dirigir el Estado y regular todos los actos de la vida colectiva — estén propensos a admitir al primer Mesías que aparezca en escena ofreciendo el fácil disfrute y las pocas costosas soluciones del problema social.

Hay quien supone que la democracia representa un estado de conciencia avanzado y es por lo mismo incompatible con una forma cualquiera del absolutismo. Pero la quiebra de los regímenes democráticos, incapaces de hacer frente a la crisis del Estado, opera no sólo el último grado, demuestra que no sólo el sufragio universal es una grosera deformación de las facultades pensantes del ciudadano, sino que también la pretendida bondad de los gobiernos plebiscitarios y la tan mentada capacidad de los "elegidos" es una mentira adornada con el ropel de las doctrinas demagógicas que tienen en el marxismo su continuador histórico.

La impotencia de los gobiernos populares preparó el turno a las dictaduras jacobinas. El fascismo tomó del "ejemplo ruso" el método violento, el espíritu antidemocrático, la función ejecutiva que suprime todas las demás manifestaciones del poder. Y, para que el proceso fuera paralelo en esa reacción culminada en la quiebra del sistema parlamentario, Italia, como Rusia, tuvo su Mesías salvador. ¡Acaso Mussolini no es un fiel discípulo de Lenin? Descartemos la diferencia de lenguaje, que a más de circunstancial responde a diferencias raciales, étnicas y culturales. Coloquemos en su verdadero centro a esas dos figuras de la contrarrevolución, despojemos a Lenin de su demagogia proletaria y a Mussolini de su jacobinismo nacionalista, y constataremos la equivalencia de procedimientos para llegar al mismo fin: la dictadura.

El jefe fascista entiende la función política del gobierno como una supercentralización de todas las facultades del poder en el Estado. La autoridad está representada en él, no porque haya sido elegido por la mayoría ciudadana, sino precisamente porque cuenta con el apoyo incondicional de una minoría activa que domina por la violencia y el terror a todo el pueblo. De la misma manera que la idea del Soviet está ligada a las funciones particulares del partido comunista ruso y a los cambios que operan los jefes bolcheviques en la "doctrina revolucionaria", así la concepción del Estado es, para el fascismo, la consecuencia de la contrarrevolución victoriosa.

Mussolini es un tiranuelo de baja estofa, un vulgar comerciante consagrado por el éxito, un bufón que representa la farsa del nacionalismo y de la italianidad. Pero el fascismo es una fuerza política que obra de acuerdo con la voluntad del dictador y consigue mantener bajo el yugo al pueblo italiano. ¡Es sólo la fuerza bruta, el terror y la violencia, las que logran impedir que estalle la contenida protesta de las víctimas de los bandoleros de camisa negra!

La minoría que acepta incondicionalmente la labor del gobierno fascista sería incapaz de mantener la dictadura si en el pueblo palpitaran ideas emancipadoras. Es, pues, sobre la fe de los que esperan el nuevo Mesías y sobre la pasividad de las masas incapacitadas para el autogobierno, que Mussolini, como Lenin, puede conformar la noción del Estado a sus opiniones particulares y a los intereses exclusivos de los beneficiados con la contrarrevolución.

El carácter mesiánico del fascismo se evidencia en cada demostración de los senecales del dictador. Si Mussolini propiamente al absurdo más incalificable, sus discípulos lo acatan sin replicar. En el

orden de la jerarquía, que es de origen cristiano y socialista, el dictador es de hecho y por derecho una especie de pontífice infalible. Y discutir sus disposiciones implica tanto como incurrir en herejía.

Se discutió recientemente, en la captura de parlamento que conservan los fascistas italianos para no divorciarse del todo con la democracia, la ley que establece el arbitraje obligatorio en las relaciones entre obreros y patronos y la llamada magistratura del trabajo. La disposición que establecía tribunales arbitrales para la industria fué objeto de los industriales, que alegaban en su favor lo complicado del mecanismo económico que pretende regir un juez por la vía ejecutoria, sin la intervención directa de obreros y patronos. Los argumentos expuestos por los capitalistas italianos hubieran prevalecido si a Mussolini no se le ocurre quitarles la razón. De ese episodio que demuestra la prevalencia del jefe fascista sobre todas las opiniones personales y hasta sobre el interés general de una parte del pueblo italiano, da cuenta el siguiente telegrama de Roma:

"El jueves último Mussolini había querido aplazar la discusión definitiva de la importancia del problema requiera una gran ponderación, desechando el mismo volver a examinar algunos puntos del proyecto. Pero tal reserva contenía una gran sorpresa.

"Como se recordará, el punto fundamental de la ley consistía en que, mientras imponía el recurso de la Magistratura del Trabajo, lo que implica el arbitraje obligatorio, a las controversias agrícolas, le dejaba el carácter facultativo para las controversias industriales. Los representantes de la industria se mostraron muy firmes a este respecto, aduciendo como razón la compleja técnica del industrialismo, la cual requiere una práctica que no podría tener nunca un magistrado, y sosteniendo que la imposición del arbitraje podría señalar la decadencia de la industria italiana.

"Ahora bien, Mussolini, en un discurso formidable, resolvió en sentido positivo la cuestión, observando que la exclusión de las controversias industriales de la obligación del arbitraje mutilaba la ley, no pudiendo existir tal separación entre la economía agrícola y la industrial. Agregó que se debía dar un paso decisivo en el sentido de hacer total la aplicación de la ley.

"Continuando su exposición, demostró disponer de una amplia documentación, citando numerosos ejemplos de arbitrajes obligatorios aplicado con éxito en Estados Unidos, Australia y Rumania. El orador interesó vivamente a la asamblea, demostrando estar al corriente de la nueva legislación soviética, donde la obligación del arbitraje ha sido excluida, simplemente porque Rusia necesita atraer el capital extranjero, para lo cual debe eliminar todo motivo de desconfianza.

"Por último, recordó a los industriales que el ensayo se realizaba bajo el gobierno fascista, completamente a cubierto de toda sospecha demagógica y preocupado únicamente por el fomento de la producción nacional.

"Terminó diciendo que los próximos diez años serán decisivos para la realización de los destinos de Italia, siendo menester para ganar la batalla que la disciplina sea universal."

Después de ese "discurso formidable" el representante de la industria italiana en la caricatura de parlamento fascista, aceptó la ley tal como fué preparada por el gobierno, alegando que la sola palabra de Mussolini representaba la mejor garantía para las futuras divergencias entre obreros y patronos.

El mesianismo político tuvo en la democracia su expresión universal. Ahora los Mesías son hombres de otra especie, tiranuelos que empuñan en una mano el garrote y con la otra distribuyen el pan duro de la esclavitud a la chusma hambrienta y resignada. Lenin y Mussolini son, pues, los salvadores del Estado en quiebra, precisamente porque, socialistas ambos, formicaron a la

## MOSUL Y EL PETROLEO

En una reciente reunión del consejo de la Liga de las Naciones se rechazó el alegato de Turquía en torno a la posesión de Mosul. La causa está fallada por ese alto tribunal del capitalismo, que tuvo más en cuenta los intereses económicos del imperio británico que las reivindicaciones nacionalistas del gobierno turco. Pero Mustafa Kemal bajó, de la misma manera que rompió el fogón del tratado de Versalles rechazando las obligaciones impuestas por los vencedores, se apresta a solucionar el entredicho de Mosul por el empleo de la fuerza.

Mosul es un centro petrolero importante, quizás el más rico del Asia Menor y de todo el vecino Oriente. Queda, pues, explicado por qué la Liga de las Naciones dió razón a Inglaterra, y también por que las reivindicaciones turcas están apoyadas por los intereses petroleros norteamericanos. Se trata de una manifestación de la lucha mundial por el petróleo, de la que son principales contendientes los capitalistas británicos y estadounidenses.

Según un telegrama de Bagdad, la lucha que vienen librando los turcos sobre la posesión de Mosul está apoyada por intereses petroleros norteamericanos, rumor éste que está produciendo agitación alrededor de la pregunta que se formula de si en la compañía petrolífera turca están representados intereses norteamericanos de petróleo. El jefe de dicha entidad declaró recientemente en Londres que no tiene el apoyo norteamericano, lo que contradice el anuncio de Bagdad, que tramitó con éxito el representante de la primavera anterior que intervinieron siete de las principales empresas norteamericanas entre las que figura la Standard Oil, participando igualmente la Anglo-Persian, la Royal Dutch y las compañías francesas, con un capital combinado de dos millones de libras esterlinas.

De acuerdo con la convención, el presidente de la compañía será siempre un británico. Si los turcos logran el control de Mosul, las actividades de las compañías se verán considerablemente reducidas.

La Liga de las Naciones "soluciona" el problema político de Mosul manteniendo el mandato de Gran Bretaña. Pero en Mosul hay petróleo, por lo que es fácil que Mustafa Kemal baje sobre inflamar el nacionalismo turco con la colaboración financiera de los petroleros yanquis.

## NOCION DE LA SOLIDARIDAD

El espíritu de solidaridad es la fuerza que mantiene en pie el movimiento revolucionario de los trabajadores. Solo las minorías activas, solidarias en anhelos y aspiraciones, unidas por los vínculos de la afinidad ideológica, pueden resistir los embates de la reacción y hacer frente a las furiosas arremetidas del Estado y del capitalismo.

Las formas orgánicas del sindicalismo están expuestas a cambios y a periódicas destrucciones. La represión contra los sindicatos, desoculta los engranajes del movimiento obrero, suprime los vehículos de la propaganda de violencia, si márgen de la ley, contra toda prohibición y contra toda amenaza, los hombres mantienen los vínculos del afecto y de la solidaridad.

Se cree generalmente que con suprimir las organizaciones obreras se mata la propaganda revolucionaria. Las reacciones no hacen otra cosa que limitar el número de combatientes, obligando a las minorías activas a concentrarse y buscar nuevos medios de acción que señalen su existencia. A un período violento del Estado, corresponde una exacerbación de la violencia popular. Los Angiolillo, Brecci, Pardiñas, Ravachol, Radonitzky y Wilckens aparecieron en escena constituidos y por el ejercicio discrecional de la fuerza organizada, se coloca a los trabajadores en trance de someterse al capricho del soberbio mandón o eliminario con un gesto de audaz heroísmo.

Año en un ambiente de apatía y frialdad, pueden los anarquistas dar una nota de vigor y de energía al movimiento revolucionario. El ejercicio de la solidaridad no exige que entren en juego grandes contingentes de trabajadores. Basta que una minoría activa se proponga demostrar su descontento para que la protesta, primero circunscripta a esa minoría, se generalice a los más interesados y repercuta en el corazón del pueblo.

Hay que hablar a la masa con la elocuencia de los hechos. De la energía que sean capaces de desplegar los anarquistas depende el éxito de campañas como la que hemos iniciado desde estas columnas en pro de Sacco y Vanzetti, de los presos sociales del Oyapec y contra la reacción internacional.

Si nosotros no hacemos un esfuerzo para romper el hielo de la indiferencia colectiva, si somos los primeros en pregonar el fracaso de toda campaña solidaria, si no sentimos la necesidad de la protesta, cómo podremos que surja en el pueblo la chispa de la rebelión?

La solidaridad no debe ser para los anarquistas una vana palabra. Hay que demostrar que tenemos empeño en hacer oír nuestra voz.

Democracia para evitar la quiebra del capitalismo y opusieron la violencia de la canalla dorada al triunfo de la revolución proletaria.

tra protesta, que estamos dispuestos a agotar todos los recursos para infundir ánimos a los trabajadores lúdicos y apáticos, que aceptamos el sacrificio de la lucha para demostrar a gobernantes y capitalistas que hay hombres dispuestos a poner freno a sus abusos y a sus explotaciones.

Compañeros: no perdamos el tiempo en vanas discusiones. Hay que hacer efectiva la protesta contra la reacción internacional, plasmar en un gesto de energía la campaña por la conquista de la calle, demostrar nuestra amplia solidaridad con Sacco y Vanzetti y con los presos del Oyapec. Actividad, perseverancia y energía es lo que reclama de todos los anarquistas sinceros esta hora de confusión y de negación.

## MUTUAS CONCESIONES

El reconocimiento diplomático del Soviet ruso y la normalización de las relaciones comerciales de Rusia con las naciones capitalistas, debe crear un previo proceso de concesiones parciales por parte del gobierno de Moscú. La nueva política económica bolchevique, allana el camino de la prevista reconciliación, porque gracias a la Nep la propiedad privada se va estableciendo y los dueños de las grandes empresas industriales vuelven a tomar posesión de las mismas mediante el sistema de las concesiones a largo plazo.

Con ese proceso capitalista, Rusia vuelve al punto de partida, con la agravante de que Moscú debe comprometerse a pagar las deudas del zarismo, los empréstitos concedidos al gobierno de Krensky y las expediciones contrarrevolucionarias financiadas por capitalistas franceses, ingleses y norteamericanos. En pago de ese complemento de obligaciones no contratadas por el proletariado ruso, las grandes potencias reconocerán a Rusia y garantizarán su comercio exterior, otorgando a la vez empréstitos sobre la industria hipotecada y sobre el trabajo asalariado de los obreros que se gobernan por su dictadura.

Según informa el correspondiente de la United Press en Moscú, el gobierno de los soviets otorgó importantes concesiones mineras a unos industriales japoneses, representantes de la compañía carbonífera de Hokushinkai y de las compañías carboníferas de Koopkumai y Sakhalin.

Las concesiones durarán 45 años y al hacerse cargo de dichas concesiones deben iniciarse inmediatamente trabajos por el suma de 31.000.000 de yens. Los impuestos serán el 3 y el 4 por ciento de los productos respectivamente, durante cada año. Además se pagará una cantidad variable de anualidades.

Las concesiones se encuentran en el Norte de la isla de Sachalin.

Esa concesión industrial hipoteca las riquezas mineras y el trabajo de los obreros por espacio de 45 años. ¿Será eso el perlozo señalado para la preparación del comunismo? Así parece.

Pero no nos hagamos ilusiones. Rusia es una potencia capitalista y como tal debe intervenir en el equilibrio europeo. Por lo pronto, la Liga de las Naciones invitó a Moscú a la próxima conferencia del desarme... y Chicherin admitió en París a la pesca de un reconocimiento más amplio de su gobierno, para poder comerciar y traficar en más vasta escala los mercaderes y repaveros de la estrangulada revolución rusa.

Los bolcheviques tienen un plazo de 45 años para instaurar en Rusia el comunismo. Pero les bastarían cinco para transformar al imperio de los zares en un horrible infierno.

En un momento de crisis, el proletariado debe señalar la dirección que debe seguir para salir de ella. En el momento de crisis, el proletariado debe señalar la dirección que debe seguir para salir de ella. En el momento de crisis, el proletariado debe señalar la dirección que debe seguir para salir de ella.

## AGRUPACIONES Y SINDICATOS

La labor anarquista siempre es incompleta. Nunca puede alcanzar aquella amplitud que los buenos militantes desearían imprimirle. De ahí que se tenga como problema latente, como cuestión palpitante, la necesidad de irradiar con nuestra acción círculos siempre más ilimitados.

El afán es noble. Se inspira en la justa impaciencia por superar el actual orden de cosas, por demás deprimente para las "bellezas bien forjadas". Pero, a veces, a fuerza de tanto teorizar, se yerra, y lo que se ve, se pierde el tiempo que debía emplearse en accionar. Así ocurre entre los que se pasan discutiendo cuál ha de ser el método preferido de los anarquistas para dar expansión a su verbo: si la agrupación en que se reúnen los convencidos y el entonamiento mutuo suele ser la consecuencia inmediata, facilitando una labor de conjunto más precisa, o si han de volverse todas las energías en el sindicato, terreno fecundo para la siembra de ideales.

En nuestro ambiente esas divergencias debieran estar de más. No ha perdido nada el anarquismo regional o su decidida intervención en las organizaciones del proletariado, pero ha ganado muchísimo. Para no dejarse envolver por corrientes históricas de ambiente, ha tenido necesidad de imponer las suyas. De otro modo hubiera succumbido a la ley de las adaptaciones, que han deformado completamente, si no al anarquismo, cuya filosofía prevalece a pesar de todo, a

capitalista. El proletariado ruso será explotado de acuerdo con las reglas marxistas del internacionalismo: por burgueses británicos, franceses, italianos, norteamericanos y japoneses. Y ese será el único recuerdo que les quede de las ideas internacionales de Marx y Lenin.

## MAURA-MONTJUICH

El telegrama anunció ayer la muerte de Maura, el político español de negra historia, el reaccionario que más lágrimas hizo derramar al proletariado español. Y muere de vejez y gordura, sin seguir el calvario de una enfermedad, sin sufrir el rigor del hielo y del fuego que aplió tan frecuentemente a la pobre España, el funesto papel que tiene en su haber tantas penas capitales.

Para hablar de Maura es necesario asociar este nombre trágico: Montjuich. No se recuerda, sin embargo, en la biografía que hace la prensa burguesa del más vil lacayo de la monarquía española, ese aspecto ignominioso de su carrera política. Tampoco se menciona el nombre de Francisco Ferrer, el fundador de la Escuela Moderna de Barcelona, fusilado en 1909 por orden del ministro Maura y de su secretario de Estado, La Cierva. Los diarios ricos hablan del político austero, del jefe conservador que tantas veces salvó el trono del peligro revolucionario, y lo sacra para reaccionar su obra de gobierno reaccionario, relegado al olvido gracias al cartelazo de Primo de Rivera.

Según informa un telegrama de Madrid, el testamento oligráfico de Antonio Maura contiene esta cláusula iniel:

"Declaro que he vivido siempre y que pienso morir en el seno de la Iglesia católica, apostólica, romana y que confío en que la divina providencia me perdonará parte de la obra no cumplida en muchas obligaciones privadas y públicas a las que estuve sujeto."

¡Pido perdón a cuantos haya podido ofender en el curso de mi vida, y si alguien siente haberme agraviado, tenga la seguridad de que también lo perdono.

"Es mi voluntad que mi entierro se haga en el panteón de la familia que mandé construir en el cementerio de San Isidro, que se haga dentro de la mayor modestia, con exclusión de toda pompa, pues decido desahogarme ya, con agradecimiento, cualesquiera honores oficiales que se intentara ofrecérmese."

El asano de Ferrer, el torturador de Montjuich, el funesto político que continuó en España la tradición reaccionaria de Cánovas del Castillo, tenía preparado su arrepentimiento por si moría de muerte violenta. Pero la venganza de las víctimas de su despotismo no alcanzó a ese hombre odioso y odado. Murió de vejez y gordura, aunque sin tiempo para confesar sus pecados. El testamento oligráfico es, pues, su única confesión. Maura pide que no perdona los que haya ofendido en el curso de su larga y triste vida. ¡Podrán perdonar a ese verdugo los deudos, los amigos y los compañeros de los hombres que llevó a la horca o al pelotón de ejecución?

Con la muerte de Maura desaparece el repudiable político que representó en España el espíritu jesuítico de la reacción. Queda en negra historia de Maura como un recuerdo de su funesto paso por el escenario social del país que soportó a los inquisidores más perversos y a los gobernantes más malvados. Que perdone el Dios de Torquemada y de Loyola a ese aborto de la naturaleza, Nocturnos no podremos olvidar nunca al torturador de Montjuich y al asesino de Francisco Ferrer.

muchos anarquistas, empujados hacia los planos del vielo marxista o burgués, perfectamente identificados hoy en el reformismo y las dictaduras.

Sin embargo, esa nuestra preferencia por el sindicato, no ha excluido al grupo de afinidad en clase de función complementaria o previa de la acción en ese medio de actividad obrera. Fue porque el sindicato puede o no ser anarquista, desenvolver sus luchas de acuerdo con nuestros primas ideológicos hasta un grado absoluto, o relativo, o desviarse de ellos cuando menos se piensa en virtud de cualquier accidente de su vida activa.

Los casos, por lo conocidos, no necesitan ser tratados a colación. La mentalidad de la masa se formada por sucesivas. Obedece más a los imperativos de cada instante que a la necesidad de no malograr principios trascendentes con una o muchas inconsecuencias. Porque ocurre así, precisamente, es por lo que nos esforzamos en imprimir al sindicato una función superior de orden revolucionario, además de la que le impongan las necesidades determinadas por el orden presente.

Por lo demás, las organizaciones gremiales, son inestables. No hay una sola que logre conservarse con carácter de permanencia. Si combaten se desgastan; si no combaten perecen por inercia. Para que subsistan deben llenar más o menos bien su cometido. Allí donde no pueden imponerse al capítu

lismo por falta de efectivos suficientes... política continua de los explotadores del trabajo...

Hemos hablado del sindicalismo en general... Los casos particulares no constituyen regla...

La reflexión es oportuna. El número de las que aplican ese temperamento, es mayor de lo que sería de desear...

No a todos los anarquistas les es dable, por razones de orden personal o de temperamento, actuar en el sindicato...

Un fenómeno ha de repetirse mientras haya proletarios de visión tan limitada como para no permitírseles escuchar en el fondo...

Cuando se ha elaborado una conciencia nueva en el seno de los núcleos obreros, a los cuales se ha concurrencio con ese propósito...

Un mayor del ejército argentino, que permaneció durante varios años al frente de un cuerpo ideológico, constituido a los efectos de impulsar la propaganda...

Por tales razones no puede causarnos extrañeza el fallo que acaba de ser pronunciado en el caso de un patrón...

Basándonos en lo que para nosotros es un axioma, que el bien cáere no ha sido hecho para los ladrones de rasgo ni para los

FACTORES DE DESLOCAMIENTO

Apoyados en rutinarias concepciones, que son la negación de todo principio de justicia, se proclaman al proletariado...

Limitándonos a los países donde existen cada uno un grupo que pueda ser considerado anarquista, puede afirmarse que el oscurecimiento de los factores que dislocan el movimiento anarquista...

Como recordarán los lectores, el nuevo sitio consistorial francés en Siria, M. Jouve fue enviado por el gobierno de Francia para que tratara de pacificar aquella país...

La cabeza de M. Jouve en la montaña, cerca de Kimpoling, pereció de frío anochado...

No sería por honestidad Ginebra es una pintoresca ciudad de Suiza, donde se congrega durante ciertas estaciones del año...

El jefe de la policía, tiene mucho que hacer, sus funciones se multiplican hasta en los sirios la prepotente actitud del nuevo virrey...

En Rumania, como aquí, lo mismo que en cualquier parte del mundo, en donde existe el resultado de la constitución de la policía...

En Rumania, como aquí, lo mismo que en cualquier parte del mundo, en donde existe el resultado de la constitución de la policía...

AVUDADO A LOS PRESOS

Segundo gran PIC-NIC de la temporada A beneficio del diario LA PROTESTA El domingo 3 de enero de 6 a 8 horas

En la Isla Maciel (P. de los Pescadores) HABRA UN SURTIDO BUFFET A PRECIOS MODICOS Bazar-rifa - Ruleta y otras diversiones

Exposición de libros de la librería LA PROTESTA El acto será amenizado por una selecta banda de música

Compañeros: No dejéis de concurrir a este acto, dando un alto exponente de la solidaridad que os caracteriza y que en estos momentos, más que nunca, precisa este paladín de la justicia y de la libertad

Punto de embarque: Pedro Mendoza y Gaboto Tranvías que dejan en el mismo: 63, 43, 25, 12 y 11 del Ángulo y los del Puerto

DE SAN RAFAEL Resumen de actividades Federación O. Local, conjuntamente con la Agrupación "Nuevos Horizontes", han emprendido una campaña de reorganización...

NO SERIA POR HONESTIDAD Ginebra es una pintoresca ciudad de Suiza, donde se congrega durante ciertas estaciones del año...

LA CARNE DE CANON En Rumania, como aquí, lo mismo que en cualquier parte del mundo, en donde existe el resultado de la constitución de la policía...

LA PROTESTA Diario de la mañana EL SUPLEMENTO Aparece los días lunes Suscripciones mensuales y otras publicaciones: \$ 2.00

F. Obrera Local Bonaerense A los gremios adheridos y al proletariado en general

SINDICATO AL MARGEN- El Consejo de la F. O. Local Bonaerense cumple con el deber de informar a los gremios adheridos...

La expansión de la propaganda entre los trabajadores. También la comisión, sin conocimiento del gremio...

El Consejo Local, de acuerdo a la circular emitida, ha acordado que el día 20 de junio, en la que posía de relieve el litigio en su verdadera faz...

En la última asamblea expusieron de su seno y de la casa en donde trabajaba, al socialista Ramón López...

VIDA ANARQUISTA Por la libertad de reunión y en solidaridad con las camaradas de San Juan

Ruidoso éxito del acto del domingo Con un número de concurrentes superior a lo que se presumía, se verificó el acto...

OFICIOS VARIOS Esta sociedad es la propulsora del movimiento O. Local...

ALBAÑILES Y ANEXOS Este gremio ha dejado de ser tenido en cuenta por los empresarios, como en otras épocas...

El Consejo, al tener conocimiento de la resolución tomada, no obró de inmediato, como debía haber hecho...

# Movimiento obrero

## HUELGAS

### OBREROS PANADEROS

JUNIN

Comité Pro Bloqueo a la Panadería "La Equidad"

Este Comité pone en conocimiento de las organizaciones que en su última reunión acordó enviar la presente circular a todos los sindicatos similares del país, a efecto de ponerles en conocimiento del Boicot que se va a hacer a la panadería Cooperativa Socialista "La Equidad".

Como estarán enterados por intermedio del diario "LA PROTESTA" y "Removación", órgano de la Federación Obrera Provincial de Buenos Aires, nos dirigimos a vosotros en demanda de solidaridad a fin de salir aliro de esta cruzada que esta entidad sostiene contra los perjudiciales del socialismo con verdades en despojos patronos de "La Equidad".

Se trata sencillamente, camaradas, de activar en todo lo que a vuestro alcance está el boicot a dicha casa, evitando en los momentos de vuestras actividades que surtan baratas a dicha casa, hasta tanto no se rinda ante la justicia que, como obreros, nos asiste.

Por lo tanto esperamos que no caerá en el vacío, el pedido de solidaridad que dirigimos a la conciencia del proletariado militante.

"El Comité Pro Bloqueo La Equidad" Correspondencia: Arnaldo Rubén, España 375, Junin — F. O. P.

### CONDUCTORES DE CARROS

(Sección Parque Patricios)

Por haberse negado el burgués Agustín Nieli a seguir pagando a los conductores las horas extras, se declararon en huelga los obreros de esta tropa. El conflicto surgió espontáneamente y se mantuvo por la totalidad del personal.

El tropero Nieli tiene obración en la calle Pedro Echagüe, por lo que se recomendó a los obreros del gremio aplicar las medidas que corresponde para obligar la prepotencia d' este burgués.

LA COMISION

### UNION CHAUFFEURS

#### CONFLICTO CON LA TROPA "NASH"

El movimiento que sostienen los camaradas que trabajan con los autos Nash, del garage Rodolfo Zola, sigue con la fuerza de primer día a pesar de la tracción de unos pocos pobres hombres y del apoyo incondicional de la policía.

Habiendo abandonado el garage desde el primer momento del conflicto varios camaradas que guardaban en él y quedando todavía algunos, es por lo que invitamos a estos últimos a que en la brevedad posible lo abandonen, a fin de que no se les confundan con vulgares traidores de sus hermanos de trabajo.

Que la solidaridad sea un hecho para vencer a quien pretende aplastarnos.

AL GREMIO DEL VOLANTE

EN GENERAL

Recomendamos al gremio que se abstenga

- Adés y A. Jodipovici . . . . . 1.-
- Vocesca y Trea (2 tomos), por Victor Hugo . . . . . \$ 1.60
- El Hombre Piers (2 tomos), del mismo autor . . . . . 1.60
- Geckay y Hacerlo, por R. G. Gilmón . . . . . 1.20
- Pobre Orión, por Mario Mariani . . . . . 1.-
- Los Reyes Osage (Kassapa), por J. Kessé y Helica Lovulov . . . . . 2.80
- Afródito, por Pierre Louys . . . . . 1.80
- La Doncella, por Voltaire . . . . . 1.-
- Safo, por Alfonso Daudet . . . . . 1.20
- El Pope, por Leonidas Andriker . . . . . 1.-
- Servio Petrovich, del mismo autor . . . . . 1.-
- Alusas Muertas (2 tomos), por W. Gogol . . . . . 2.-
- Sonete de mi Sonora, por J. M. Riquelme de Pedro . . . . . 1.20
- La Argentina que yo he visto, por Manuel Gil de Oto . . . . . 1.20
- Resumo de una Filosofía de la Edad Humana, por Pablo Gilie . . . . . 1.20
- El libro de la Revolución, por Upton Sinclair . . . . . \$ 1.-

(e)

### La rifa pro LA PROTESTA

Hay que intensificar la venta

Dado que es impostergable la fecha fijada para el sorteo de la rifa organizada por la Agrupación "Afinidad" a beneficio de LA PROTESTA, pedimos a los compañeros que tienen talonarios en su poder que apresuren la venta de los mismos, y los que puedan vender más que los soliciten a la Agrupación Afinidad, o directamente a LA PROTESTA, pues hay un buen número disponible y que es necesario distribuir antes del 24 del corriente. Las esperanzas que tenemos cifradas en el éxito de la rifa del automóvil Buick, no deben ser defraudadas.

Esperamos, compañeros, que en el mes en curso, el último que nos queda para hacer la propaganda por la rifa, haremos todo lo posible para colocar las boletas aun no vendidas.

LA COMISION

### Libros recién recibidos

En venta en esta Administración

- Guía de la Sabid, por el Dr. Werner Fischer Devos . . . . . 1.-
- Alí, hablaba Zarzuela, por Federico Nietzsche . . . . . 1.-
- La Isla de los Pingüinos, por A. Franco . . . . . 0.40
- Sonore y Arca, por V. Blasco Ibañez . . . . . 0.50
- Urota, por C. Flammarion . . . . . 0.50
- El nuevo Adán, por Noelle Roger . . . . . 1.-
- El libro de Gola al Simpa, por A.

## PINTORES UNIDOS

Se invita a los compañeros activos del gremio a concurrir a la reunión de comisión, el jueves 17, a las 18 horas, en Estados Unidos 3545, a los efectos de retirar manifiestos para la próxima asamblea general. Dada la importancia y el carácter de la reunión en la que se ha de discutir el pliego de condiciones a pasar a nuestros explotadores, se requiere que el gremio en general tenga conocimiento de la asamblea a fin de que hagan acto de presencia la totalidad de los trabajadores del gremio y discutan las cláusulas del mismo.

Por la reivindicación del premio del pincel, actividad, camaradas!

LA COMISION

### OBREROS DEL PUERTO

Se invita a los miembros de comisión a la reunión que realizará el viernes 18 a las 20.30, en nuestro local, Alvar Núñez 460. Quedan igualmente invitados los compañeros del ramal Riachuelo, Dock Sud y de los Diques. Se atiende a la asamblea a esta llamado. Todo compañero que quiera repetir el boletín de "El Obrero del Puerto", puede pasar por secretaria a retirarlo.

LA COMISION

### NOTAS VARIAS

#### COMITE PRO PRESOS

(Zárate)

Comunica a todas las instituciones y compañeros que posean talonarios de la rifa que esta entidad tiene en circulación a beneficio de este Comité y de LA PROTESTA, que por no haber contestado de varias localidades que se le enviaron talonarios, se acordó postergarla para la última jugada del mes de marzo de 1926. Al mismo tiempo encargamos a todos los que poseen rifas, acusen recibo de las mismas y traten en lo posible de colocárselas. Contestar a Valentín Alsina 333, Zárate, P. O. R. A.

Migue Igrande — Secretario.

### OBREROS PANADEROS

(Lands)

De acuerdo con los camaradas que integran la sección Avellaneda, los obreros panaderos de Lands han resuelto constituir sección aparte. El nuevo sindicato ha establecido su secretaría en la calle Guido 511, y pide se le remitan toda clase de publicaciones de propaganda que costengan los postulados de la F. O. R. A., para la mesa de lectura.

LA COMISION

### AVISOS

Se encarece a los compañeros que separen el paradero del compañero Manuel Lado, comunique en dirección a E. García, por asuntos de organización, a la calle Díaz Vélez 3500 (Capital).

Comunicó a los compañeros e instituciones que me dirigen correspondencia hasta ahora a la calle Chacabuco 761, que desde la fecha deben enviarla a la nueva dirección: San Martín 299, Tandil.

Sergio ALVAREZ

### 8 OFICIOS VARIOS

(Rosario de la Frontera)

#### C. PRO "EL OBRERO PANADERO"

Se recomendó a todas las sociedades de obreros panaderos del interior, que no hayan recibido el periódico del mes actual, que lo soliciten a este Comité, B. Mitre 3270, a la brevedad posible, enviando el talonario.

EL SECRETARIO

### UNION CHAUFFEURS

A objeto de tratar un asunto de vital importancia para la organización, relacionado con la Cia. Emergina, esta Comisión Administrativa convoca a todos los compañeros chauffeurs a la asamblea general de socios, que se efectuará hoy martes, a las 21.30, en nuestro local, B. Mitre 3270.

Esperamos que los compañeros comprendan la importancia de esta asamblea y no dejen de asistir.

LA COMISION



Por lo tanto, esperamos que los camaradas tomen en cuenta este pedido y se apresuren a cumplir con el deber que nos impone la responsabilidad y consecuencia acaer, quite.

También comunicamos a los compañeros a instituciones que tienen correspondencia con esta entidad, que ha sido nombrado secretario en reemplazo del compañero José Reguilón, el camarada Justo Graciano, al cual debe dirigirse en lo sucesivo toda correspondencia relacionada con esta sociedad. Tomen nota.

LA COMISION

### A. A. "LIBRE ACUERDO"

Se ha reorganizado el conjunto artístico "Libre Acuerdo" que trabajará como siempre por los ideales libertarios, tomando como medio el teatro.

No es preciso advertir que, hoy como ayer, estamos del lado de los viejos baluartes de la propaganda anarquista, que son la P. O. R. A. y LA PROTESTA.

Los gremios adheridos a la FORA pueden, desde ya, contar con nuestro concurso para las fiestas que tengan en proyecto.

Correspondencia a nombre de la Agrupación, San Blas 1332.

EL SECRETARIO

### PANADEROS Y R. DE PAN

(AVELLANEDA)

Comunica a los poseedores de boletas de la rifa de los dos mates, y un retrato de Babe sin que se sorten en el plebiscito de la "PROTESTA" que el primer premio correspondió al número 035 pudiendo retirarlo en el local Baudrix 511 (Avellaneda).

EL SECRETARIO

### FEDERACION OBRERA LOCAL

(Mar del Plata)

Comunica haber establecido una biblioteca obrera titulada "Luz", de la cual pueden retirarse libros todos los amantes de las ideas nuevas. Solicita el envío de publicaciones para su mesa de lectura, debiendo ser dirigidas a la calle Moreno esquina Esquina.

FEDERACION O. LOCAL

(Jujuj)

Comunica haberse reorganizado el Consejo Local, quedando la secretaría a cargo de Roberto Mora. Correspondencia a su nombre, calle Senador Pérez 130.

### FUNCIONES Y CONFERENCIAS

#### B. P. "EMILIO ZOLA"

(Remedios de Escalada)

Patrocinada por esta Biblioteca, a beneficio de su caja social y del periódico "Via Libre", se efectuará una función y conferencia el sábado 19, a las 20.30, en el salón-teatro "Centenario", calle Bahía Blanca 6264, Remedios de Escalada, con el concurso del cuadro artístico del Ateneo Cultural de Boca y Barracas. Se desarrollará el siguiente programa:

Apertura del acto por un compañero.

— Hijos del Pueblo, por la comedia.

— La comedia dramática de tesis social, en tres actos, original del dramaturgo italiano Dario Nicodemí: "Retazo".

— El niño Américo Mancoebó recitará "Infamia", de Marino Baró, y posibilidad que deben caracterizar a todo militante del movimiento obrero y anarquista de la región.

— Conferencia por un compañero, sobre un tema educacional.

— Declaración de poesías por las compañeritas Aurelia e Isabel Mancoebó.

— Sorteo de la rifa organizada por esta Biblioteca.

En los entreactos serán cantados a coro varios himnos revolucionarios.

Entrada general, 80 centavos. — Menores de 10 años no pagan. — Precio de la rifa, 20 centavos.

OBREROS DEL PUERTO

### CICLO DE CONFERENCIAS DE PROPAGANDA GREMIAL E IDEOLOGICA

Domingo 20, a las 16 horas, en la isla Maciel, entre las calles Avda. La Plata y Caseros.

Domingo 11 de enero, a la misma hora, calles Pavón y Mitre (Avellaneda).

Domingo 25 de enero, en el Dock Sud, calle Pascual Quiroga y Lombroso. Quedan invitados los obreros de la estiba y trabajadores en general.

En estos actos se protestará contra la mordaza policial en Buenos Aires y las represalias de que son objeto los trabajadores militantes de San Juan.

Hablarán, entre otros oradores, los camaradas E. Latalero y J. M. Acha.

## Talleres Gráficos

### LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos

de imprenta y de encuadernación

---

**LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS**

**PERIODICOS CARTELES — PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS**

**DE COTIZACIONES — CARNETS — ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA**

**CLICHES — ESTEREOTIPIAS — FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA**

**— SOBRÉS, ETC., ETC. —**